

こだま

2019.7.25 発行

<http://portal.town.tobetsu.hokkaido.jp/school/tobetsu-jh/>

当別中学校教育目標

- 真剣に学び 自己を高めよう（知）
- 協力し合い 責任ある行動をとろう（和）
- 自ら実行し 最後までやりぬこう（意）
- 美しいものに感動できる豊かな心をもとう（徳）
- 身体を鍛え たくましくなろう（体）



本校の精神



保護者・地域アンケートとは次の項目で関連があります

- | |
|--------------------------|
| 【P1】保護者・地域との連携・教育課程 |
| 【P2】保護者・地域との連携 情報発信 生徒指導 |
| 【P3】小中一貫 体力向上 教育課程 学校行事 |
| 【P4】教育課程 小中一貫 安心安全 CS |

前期前半終了にあたって 校長 中村伸次



石狩管内大会で躍進！

▶ 前期前半を振り返って

例年ない天候不調な7月前半が過ぎ、ようやく夏らしい日射しが降り注ぐようになりました。前期前半は多くの行事が行われたため、あっという間に終わった感じがします。年度初めの入学式、対面式や参観日・PTA総会、修学旅行、体育祭、町内及び管内中体連大会、中間テスト、2年宿泊学習等々、学校行事が次々と行われる中で、子どもたちの真剣で輝く姿をたくさん見ることができました。これまで懸命に頑張ってきた部活動に一つの区切りをつけた3年生は、ぜひ新たな目標に向かって気持ちを切り替え前進してほしいと思います。

明日から、いよいよ夏休みが始まります。交通事故や水の事故、そして非行事故等に巻き込まれることなく、部活動、地域の行事、ご家庭でのレジャー等、楽しく実りの多い夏休みになることを心から願っています。

▶ 子どものサポーターは保護者

子どもの生活習慣の乱れが問題になってからだいぶ経ちます。かつて、文部科学省は「早寝早起き朝ご飯」対策を全国展開しました。生活習慣を整えるには、

- 「適切な運動」
- 「調和のとれた食事」
- 「十分な睡眠」

この三つが重要となります。「適切な運動」については学校でも体育

の授業や部活動を通して取り組みを進め、子どもたちに意識させているところです。「調和のとれた食事」「十分な睡眠」につきましては、各家庭における食事や睡眠などの習慣づけがとても大切であると考えます。

▶ 思いを子どもに伝える

子どもの対人関係能力や社会適応能力の育成のためには適切な「愛着」形成が重要であると言われています。子どもが安定した自己を形成するには、保護者の役割が大切で、中学生の保護者としてこれから何ができるかを考えることが重要となります。とくに保護者として子どもへの愛情をどう伝えるか、思春期から大人への時期にどう対応していくかは、学校と保護者がともに考え行動していく必要があります。

中学生という時期は、子どもが身体的に大きく成長し、外的には大人の手を離れたように見える時期でもありますが、心の成長は大人と呼ぶにはほど遠く、自分自身でコントロールする術を持っていません。この時期だからこそ、保護者は「することを温かく見守る、けっして手元から離さない」という姿勢を貫くべきだと思います。また、この思いをきちんと子どもに伝えておくことも大切です成長を喜び、子どもにきちんと親の考えを話していきましょう。学校と保護者が連携していけばきっとマイナスなことは起こらないと確信しています。

6月27日に行われた中文連石狩管内大会（器楽発表会）、29・30日の中体連石狩管内陸上大会、7月12・13日の中体連石狩管内大会には多くの保護者の皆様に応援に来ていただきありがとうございました。その中で男子バスケットボール部がノーサイドから勝ち上がり管内優勝を果たしました。2回戦・準決勝・決勝とシード校を次々と打ち破る見事な戦いぶりでした。また、陸上共通男子800mでは3年澤田君が全道標準記録を突破し、卓球男子個人では3年川浪君がベスト8に進出し全道大会出場権を獲得することができました。ソフトボール部は湯山監督念願の管内初勝利を果たし、野球部、卓球男子団体・男女個人、剣道男子団体・男女個人、女子バスケットボール部も持てる力を出し切ることができたと思います。

夏休み中は、陸上・卓球・バスケットボールの全道大会が開催される他吹奏楽部が8月7日にタラホールで行われる全日本吹奏楽コンクール札幌地区大会に出場します。また、美術部は当別町150周年記念ソウルマーリ制作に取り組みます。運動部に続く文化系の部活動の躍進を期待しています。



6月27日管内中文連器樂発表会（千歳）

男子バスケ管内初制覇 陸上澤田【全道】卓球川浪

7月12日（金）13日（土）石狩管内各地で行われた「管内中体連大会」で、本校男子バスケットボール部が、シード校を次々と接戦の末破り、管内初優勝を果たしました。

また、陸上部の澤田、卓球部の川浪が全道大会を決めるなど、当別中学校旋風が巻き起こりました。本当に多くの遠方応援ありがとうございました。

ソフトボール部 管内第3位

1回戦 9 - 0 (北広島西部)
準決勝 3 - 12 (恵庭 恵明)



剣道部男子団体、男女個人戦健闘

【男子団体】1回戦 1 - 4 (恵庭恵明)

【個人戦】伊東 佑太 (2回戦敗退)

野島 奎吾 (2回戦敗退)

荒井 劉神 (2回戦敗退)

林 穂乃香 (3回戦敗退)



野球部 1回戦 0 - 4 (江別第二)

体操 10位 真壁 葉

男バス部 初優勝！全道釧路へ！

1回戦	55 - 37	(北広島大曲)
2回戦	57 - 45	(江別 野幌)
準決勝	69 - 64 延長	(恵庭 恵北)
決勝	57 - 56	(江別 第二)



女バス【合同】37 - 53 (江別第三)

男子団体卓球部 勝率同点も予選敗退

- ① 2 - 3 (柏陽)
- ② 2 - 3 (大麻)
- ③ 3 - 2 (東部)

【個人戦】

5位全道川浪 一真 ベスト16 伊藤 嘉成
(2回戦敗退) 前田 颯
(初戦敗退) 熊谷 来 高島 尚之
片岡磨衣子 浜坂 梨 大倉綾愛

管内中体連 陸上競技 入選者続出

1年100M	7位 垣澤琉磨	8位佐々木彩希
共通800M	4位 澤田有希	全道大会
2年1500M	4位 西川篤真	6位 浅田壱誠
	8位 片山和音	
共通 走幅跳	8位 刑部優実	



1年砲丸投	1位 垣澤琉磨	
2年砲丸投	2位 佐藤壮太郎	
共通 砲丸投	3位 乗木幸拓	8位 松賀穂梨
1・2年砲丸	2位 高木麗菜	5位 荒川ゆら

宿泊学習 貢献の体験

2年生が晴天の下、宿泊学習に行ってきました。集団体験が可能な場所が多く、小樽水族館のバックヤード体験やラフティング体験をしました。自主研修でも「時間」や「約束事」を守ったことが、来年度の修学旅行につながると思います。



宿泊場所は
小樽市内の
「おこばち
山荘」です。
1校1館で
アットホー
ムな生活空
間でした。



- 夏休みは「主体性」をキーワードに！
- 同じリズム・テンポ ○同じ睡眠時間
 - 効果的な学習 ○部活動 ○作 品
 - 家庭の役目 ○趣味特技 ○友 情

小学校5年生 中学校2年生 ボール投げ 「合同テスト 体力向上策」

7月9日(火)、中学2年生が小学校5年生の体育の時間に合わせて、小学校に行きました。野球部の生徒が投げ方のお手本を見せた後、



小学校は「ソフトボール投げ」、中学校は「ハンドボール投げ」の今年度の測定を行い、記録が伸びていました。小中一貫教育「学力向上」「体力向上」「生活改善」など、知徳体のバランスを考えた教育活動を推進いたします。

「伊藤園お~いお茶」 新俳句大賞

「佳作特別賞」 2B 富士本結月

パステルに染まる青空夏の色

職業体験 17事業所に依頼

今年度も生徒数以上の数の「職業体験事業所」が受け入れを了承して下さり、心より感謝しております。今年度は以下の事業所にお願い致しました。(敬称略、事業所名略)

藤沢製菓、山田産商、十字屋、辻野商店(つじの蔵)、安藤石油、万葉の湯、押琴ファーム、かばと製麺所、おひさま、浅野農場、ラルズマート当別駅前、消防署、夢の国、おとぎの国、町ディサービスセンター、すぎの子の郷、医療大学(薬草園・図書館)

受け入れ可能にも関わらずお断りした多くの事業所、本当に申し訳ございません。

8月の行事予定

- 1日(木) ◆学習会9時 家庭訪問 個人面談
全道男バスケ 全道卓球
- 2日(金) ◆学習会9時 家庭訪問 個人面談
全道男バスケ 全道卓球
- 5日(月) ◆学習会9時 家庭訪問 個人面談
- 6日(火) 石教研教育講演会(江別)
- 7日(水) 札幌地区吹奏楽コンクール
吹奏楽部参加
- 11日(日) 山の日
- 13日(火) 給食引落日

13日(火)~15日(木) 学校閉庁日

- 14日(水) ~16日(金) 当別神社祭
◆P:祭典巡視
- 19日(月) 職員会議 校内研修
- 20日(火) 夏休み明け集会 安全点検日
自転車点検
- 21日(水) ◆P花壇草取り・清掃
夏休み作品展(~30日)
◆第3回当別CS
HG
- 22日(木) 町内新人戦壮行会
- 23日(金) 町内中体連新人戦
- 24日(土) 1年生校外学習
- 27日(火) 2年職業体験①
3年学力T 諸会費引落日
- 29日(木) ◆2年職業体験② HG
- 30日(金) 生徒会委員会 SC
- 31日(日) テスト前諸活動中止
◆ 小中一貫関連行事
◆ 当別CS(コミュニティ・スクール)
◆ PTA一家庭一サポート関係
SC:スクールカウンセラー
HG:放課後学習(中岡、高橋克等)

こ そだんしえん

子ども相談支援センター いじめられている・いじめ

がっこう い
られている友だちをたすけたい・学校に行きたいのに

い 行けない・友だち、家族との関係、勉強や進路で悩んでいる…

でんわそだん

●電話相談

0120-3882-56

むりょう まいにち じかんたいおう

(無料、毎日24時間対応) ●メール相談
doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp

人権教室 小中いじめ撲滅集会 in 当中

ライオンズクラブ・CS・教育委員会協賛

小中一貫教育導入の29年度から始めた「小中合
同いじめ撲滅集会」。心に残るビデオを鑑賞し、宮
崎人権擁護委員の進行で進められました。教育長や
民生児童委員の参加等もいただき、「命の大切さ」
を小学校6年生も含め、全員で学びました。

今年度の「いじめ撲滅標語」結果が楽しみです。



「安心」「安全」「幸せ」
が今回のキーワード
テーマとなりました。

【感想】小6茶畠 中1大石 中2石森 中3寺本
【昨年度ライオンズ標語最優秀賞作品発表】

中1荒井 中1石井 中2杉山

職員玄関内 正面壁に掲示

当別ライオンズクラブ
いじめ・自殺撲滅標語
平成29年度最優秀賞

いじめ根絶標語
ネットトラブル根絶標語
平成30年度 最優秀賞

令和元年7月
当別ライオンズクラブ寄贈